

Ratsherrn Patrick Engels

patrick.engels@afd-ratsfraktion-bottrop.de

Bottrop, 03.11.2023

Ihre Anfrage betr. "Haushaltsplanentwurf: Posten 52550007 Verbrauchsmaterial"

Sehr geehrter Herr Engels,

zur Ihrer o.g. Anfrage kann ich Ihnen nachfolgende Antworten und Informationen geben:

<u>Frage 1.:</u> Welche Verbrauchsmaterialien sind in diesem Haushaltsposten enthalten? Bitte aufschlüsseln.

Neben Tinte und Toner werden über das genannte Konto auch eine Reihe von Produkten abgerechnet, welche relativ geringpreisig und nicht selbständig nutzbar sind. Die Aufschlüsselung erfolgt am Beispiel des letzten abgeschlossenen Haushaltsjahres (2022):

- Kleinteile (Kabel, Batterien, etc.)	23.356,86 €
- Druckkosten (Tinte, Toner, Verschleiß- und	
Ersatzteile, etc.)	123.193,40 €
- Hardware (Mäuse, Tastaturen, Kartenlesegeräte,	
Webcams, etc.)	30.797,56 €
- Sonstiges (Material, Werkzeug, Netzstecker, Adapter,	
Taschen, Hüllen, etc.)	50.637,71 €



<u>Frage 2.:</u> Für das zugrundeliegende Haushaltsergebnis im Jahr 2022 wurde für diese Position eine Summe von 227.985,53 Euro veranschlagt, welche sich bis zum Jahr 2027 auf einen Planungsansatz von 250.000 Euro erhöhen wird, welches einer Steigerung von 9,65 Prozent entspricht.

Welche Gründe können dazu benannt werden, dass im Bereich IT, welcher den Ansatz von Digitalisierung maßgeblich prägen sollte, derart hohe Mittel für Verbrauchsmaterialien als Haushaltstitel eingestellt werden, die einem vorwiegend analogen Einsatzzweck dienen?

Der Ansatz für das o.g. Sachkonto bewegt sich von 2018 bis 2027 konstant im Bereich von 245.000 € bis 255.000 €. Im Ergebnis ist dabei zu beobachten, dass der Anteil der Druckkosten seit Jahren kontinuierlich sinkt:

- Druckkosten 2019:

180.320,25€

- Druckkosten 2022:

123.193,40 €

Umgekehrt steigen allerdings die Investitionen in Arbeitsplatzausstattung, welche teilweise ebenfalls über das genannte Sachkonto abgewickelt werden. Der Anteil, der "vorwiegend analogen Einsatzzwecken" dient, sinkt also. Umgekehrt steigt der Anteil an Ausgaben für digitales Arbeiten.

<u>Frage 3.:</u> Welche Konzepte können diesbezüglich seitens der Stadtverwaltung auf den Weg gebracht werden, um in diesem Bereich eine verstärkte Digitalisierung umzusetzen und oder auszubauen?

Dementsprechende Ansätze wurden bereits auf den Weg gebracht. Unter anderem durch eine verbesserte IT-Ausstattung der Mitarbeitenden. Dies spiegelt sich in den in den Punkten 1 und 2 genannten Zahlen wider.

Mit freundlichen Grüßen

